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絕食無助解決 梁愛詩籲珍惜溝通

各界批「佔中」引入台暴力亂港
斥邀「台獨」青年教唆犯法 搞垮香港令普選一拍兩散

反對派日前舉行名為「香港餘下33年極速變」的政改座談
會，「佔中」發起人戴耀廷聲言，現正計劃邀請策動違法

「佔院」、與「台獨」分子關係密切的林飛帆等來港「交
流」，期望借用他們的「智慧」為「佔中」作「更多力量」。
林飛帆則稱，若時間許可，他樂意來港分享。同時，「佔中」
今日會於添馬公園舉行「佔中演練」，排練各種「非暴力抗
爭」策略，估計有超過200人參加。

龍子明：須與青年溝通免被鼓動
香港青年事務委員會委員、全國政協委員龍子明在接受本報

訪問時批評，台灣的「反服貿」爭議，令他們對香港「佔中」
倍添憂慮，因事件反映青年容易受到鼓動，未來須多與青年作
深層溝通，避免他們被鼓動。
他說：「若不斷假設青年清楚明白（『佔中』為香港帶來的

破壞），這是好危險的事。究竟香港應否值得犯法『佔中』爭
取普選？點解要犯法『佔中』？我期望青年能夠深入分析，不
要衝動行事。」

莊成鑫：引「台獨」勢力影響「一國兩制」
香港中華出入口商會會長莊成鑫直言，台灣反服貿爭議原先
為藍綠陣營鬥爭，最終演變成佔領衝突，近日再有學生計劃包
圍「總統府」，反映學生被煽動及被利用，而香港反對派政黨
則借題發揮，乘機邀請台灣學運領袖來港為「佔中」造勢。
他強調，身為家長，他絕對不會支持「台灣學運式」的鬥
爭，這肯定對學生帶來危險，家長是不容子女受到傷害，引進
「台獨」勢力最終亦會影響香港「一國兩制」：「市民是盼望
社會正常運作，而非政治化的吵鬧，情況更是有別於昔日的獅
子山下精神。不過，大家毋須過於擔心『台灣勢力』，但亦要
保持警惕態度。」

梁宏正：不接受邀台學運領袖教犯法
新興織造廠董事、香港菁英會主席梁宏正說，各個社會各有

不同訴求，香港也有法律保障言論表達自由，最重要是合法表
達，違法「佔中」肯定不能接受，何況公然邀請台灣學運領袖
來港教人犯法？教青年如何癱瘓社會？「這是絕對不可能認
同，期望大家理性討論，正如政府講的有商有量實現普選。
『佔中』不是解決問題的好方法。我希望台灣盡快解決問題，
但不希望『佔中』發生。」

鄭重科：「佔院」予國際好混亂印象
咭片皇董事總經理、香港菁英會副主席鄭重科直言，現時台
灣反服貿行動衍生的「佔領『立法院』」及「佔領『行政
院』」，已經給予國際好混亂印象，但香港就反過來邀請台灣
學運領袖來港，「台灣是民主普選總統地方，但就有學生上街
聲稱自己代表民意。事實上，有民調已經清楚反映逾半台灣民
眾支持服貿協議。港人是理性的，這樣（『佔中』）肯定不利
香港政改」。

甄韋喬：不應與「台灣佔領」扯上關係
香港菁英會副主席甄韋喬指出，台灣「佔領『立法院』」及「佔

領『行政院』」，最終癱瘓了立法行政工作，他不贊成過於激烈
衝動行為，更不認同香港跟「台灣佔領」扯上關係，「台灣本土
經濟事實上滯後多年，幾乎無商機，好多台灣人不惜走到大陸大
中華發展，台灣有民意是支持服務協議的。香港不應該與台灣佔
領扯上關係，期望大家深入分析，而不是衝動行事」。

周融：「恐嚇」別人讓步非「公民抗命」
「幫港出聲」發起人之一周融，昨日在一政改研討會上要求
出席者以舉手回答3個簡單問題：「贊成、希望2017年有普
選」，「佔中是好事？」及「佔中並非不好的事？」大部分在
場人士均舉手回答首尾兩條問題，沒有人贊同「佔中」是好
事，反映支持「佔中」者僅屬少數。
被問及「佔中」發起人以「公民抗命」為擋箭牌，借用馬丁
路德金、甘地的名字，周融再次批評他們的行為是「恐嚇」別
人讓步，難稱得上是「公民抗命」，只不過是利用他人安全達
到自己目的。
他坦言，台灣目前出現了佔領「行政院」的場面，要市民想

清楚，這種「搞亂先，希望成功」的手段並非香港想要，更不
希望香港變成「仇恨掩蓋愛和平，令香港變成令人不想讓人留
低的地方」。

呼籲對「佔中」說不 票懲反對派
周融並強調，策動「佔中」的「最大力量」並非所謂的「佔中
三子」，而是來自多個反對派政黨。倘大家想香港行前而不想香
港亂，就要出聲告訴反對派政黨「不想香港亂，想要普選」，並
要求他們與中央官員討論，更不應利用香港人作籌碼。
他又促請市民以選票對「佔中」說不：在2015年區議會選

舉，以及2016年立法會選舉表達一個訊息，「倘令『佔中』發
生令香港停步，我會不投票給你」，並希望市民還會在生活圈
子、家庭圈子傾盡全力宣揚。

周浩鼎：引台模式令「佔中」更易失控
香港青年民建聯主席周浩鼎說，「佔中」肯定會為香港帶來
壞影響，綜觀台灣反服貿爭議，率先搶佔反服貿的輿論平台，
後來被指含有抹黑成分，事實上有不少台灣人支持服貿協議，
並非一面倒反對，再者反服貿爭議亦非和平，最終亦變成通過
武力衝突表達。
他擔心，香港引進台灣學運模式，只會令香港「佔中」更容

易失控，「『佔中』早前就勾結『台獨』勢力，向『台獨』教
父取經，今日又邀請台灣學運分享，這完全不利政改商討，最
終或一拍兩散」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）儘管多番否認，「佔

領中環」勾結「台獨」勢力的動作越來越明顯。「佔

中」發起人稱，他們計劃邀請與「台獨」勢力關係密

切、在台灣策動違法「佔院」的林飛帆及陳為廷赴港

「交流」。香港社會各界指出，所謂「反服貿」已經

演變成違法暴力，香港反對派試圖將台灣暴力抗爭引

進「佔中」，只會搞垮香港，最終令普選「一拍兩散」。

「佔院」搞手與「台獨」關係密切
台灣大學學生林飛帆，聯同新竹清華大學學生陳

為廷等，是策動強佔「立法院」、攻擊「行政院」
的骨幹人物。有報道早前揭露，這些人近年都活躍
於針對台灣政府的「社運」，與「台獨」分子關係
密切。在是次行動中，他們亦與民進黨外圍分子、
綠營政治人物的「第二代」沆瀣一氣，策動違法的
「佔院」。

林飛帆闢「野草莓運動」台南戰場
據報，林飛帆現年25歲，出生於台南。2008年11

月，大陸海協會會長陳雲林赴台時，一些學生靜坐
抗議，開啟「野草莓運動」。當時還是成功大學政
治系學生的林飛帆，在成大開闢「野草莓運動」台
南戰場。

所謂「野草莓運動」的起因，是陳雲林赴台時，「台
獨」分子在對方所到的公共場合舉「國旗」，高叫「台
灣不是中國的」等口號，有人騎機車懸掛支持西藏獨
立的「雪山獅子旗」等，被警方阻止，部分人聲稱這
是「對基本人權的侵犯」，數百人在「行政院」大門
前違法靜坐。同時，民進黨則在附近的「立法院」周
邊發起「圍城」行動，與之相呼應。

綠營和應 高層「二代」參與「佔院」
是次由林飛帆等策動的「佔院」，民進黨所謂

「四大天王」蘇貞昌、蔡英文、謝長廷、游錫堃
等，到場「慰問」並鼓動學生靜坐，並號召全體黨
員包圍立法院。儘管他們聲稱與靜坐者並無政治聯
繫，但其手法與「野草莓運動」實一脈相承。

事實上，是次參與「佔院」者中，更包括了綠營
政治人物的子女：李登輝辦公室主任王燕軍兒子王
雲祥，不僅參與運動，且專門負責場內外的通訊設
備。民進黨前「立委」賴勁麟的女兒、台北大學法
律系女生賴品妤就站在椅子堆起來的「堡壘」上與
警察對峙，其後被揭發其「綠營子女」的身份後，
還毫不忌諱地直認，自己未來很可能步其父親後塵
從政，「從政是一條不排斥的道路，當幕僚也是一
個很棒的選擇」。

「佔領中環」是次計劃邀請林飛帆
等來港「分享『佔院』經驗」，其試
圖引入「台獨」搞亂香港的用心可謂
已昭然若揭。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派
受台灣「佔院」所鼓舞，近期不斷鼓吹
「佔中」、「佔領立法會」等違法行為。
在昨日一政改研討會上，署理政制及內地
事務局局長劉江華被問及有關問題時強
調，特區政府不同意任何違法行為，在有
人違法時必定會依法辦事。

走訪逾百講座 盼普選「有商有量」
劉江華昨日在一政改論壇上回應有關

「佔中」的提問時指出，特區政府希望在
是次政改諮詢中，各方應以和平、理性、
務實態度討論，故政改諮詢專責小組成員
和他走訪了逾百多場講座，及不斷搭建溝
通平台，尤其重視與立法會議員的溝通，
例如舉行了多場晚宴、早餐會，到政黨會
址與他們的會員交流等，希望以「有商有
量」的方式實現普選。
他強調，溝通的工作對推動政改十分重
要。2010年政改之所以成功，是因為各方
願意讓步，大家也重對話。目前，香港
社會都希望大家聚焦在建設性的事情上多
給意見，「倘有任何違法行為發生，特區
政府必然會依法辦事」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）聲
稱願就政改問題與中央溝通的反對派
立法會議員，至今仍不斷扭擰，拒絕
直接回應是否參與上海訪問，卻由前
日開始了絕食行動，聲稱要爭取「真
普選」。基本法委員會副主任梁愛
詩、律政司司長袁國強等均認為，絕
食並不能達到共識，希望他們珍惜與
中央官員溝通的機會，參加上海訪
問。

梁：善用上海行與中央溝通
梁愛詩昨日在一活動後被問及反對

派絕食以爭取「真普選」時表示，中
央政府安排全體立法會議員訪問上
海，並承諾國務院港澳辦主任王光
亞、全國人大常委會副秘書長兼基本
法委員會主任李飛和中聯辦主任張曉
明與議員討論政改，反映了中央溝通
的誠意，「點解唔好好利用這機會，
反而用這種沒有甚麼效果的方法」。
被問及她是否認同反對派無機會與

中央官員單獨會面也應該參與訪滬
行，梁愛詩引述立法會主席曾鈺成早
前表示，會協助反對派轉達他們的意
見，她希望雙方可以商討好，而反對
派一直都希望與中央溝通，就更應善
用是次上海之行的好機會。

袁國強：絕食難幫助達成共識
袁國強在另一場合回應說，要達成

普選這個意願，最重要是大家有共
識；要有共識，一定要大家坐下來
「有商有量」，「我認為絕食在這方
面不會是最好的方法，在達成共識方
面也很難有正面的幫助」。
他希望有關人等在絕食過程中盡量

小心自己身體，更希望他們盡快會與
特區政府進行建設性的溝通。

劉江華：議員有責建普選共識
署理政制及內地事務局局長劉江華

昨日在出席由「香港通識教育協會」
舉辦的政改研討會時強調，政改關乎
全港700萬人的福祉及政治權利，立法
會議員有責任把握契機，改善中央與
地區的關係、不同黨派的關係，並達
成共識，令香港市民能一人一票選出
特首。
他說：「（希望）立法會議員能真

真正正以市民整體利益、福祉（為
先），能夠建立溝通平台，改善中央
與地區的關係、不同黨派的關係，透
過這次契機……將不同政見人放在一
起，以香港市民利益為大前提，通過
政改方案。」

羅范：中央展誠意盼把握機會
行政會議成員羅范椒芬也認為，政

改仍在公開諮詢，這時候應多提不同
意見，讓政府整理，現時作出激烈行
為是「太早」。立法會議員是次獲安
排訪問上海，並在僅2天的行程中預留
了半天討論政改，反映中央高層官員
是有誠意與全體議員，特別是反對派
代表會面，希望大家把握機會。
她續說，是否單獨會面等具體安

排，可能要臨場決定，並相信有關方
面會盡量安排分開會面。倘反對派因
此而拒絕赴滬，相信香港人都會失

望，因為這是很好機會面對面討論的
機會，可讓大家感受到誠意，很多問
題都會較容易解決。
公民黨黨魁梁家傑昨日稱，與其說要
他們把握機會，不如說中央應把握機會
回應香港的民意代表，說清楚單獨會面
的安排，「中央政府如何安排會面，是
中央在做，香港人在看」，相信中央倘
有誠意，自會知道怎樣做。
民主黨主席劉慧卿則稱，反對派要

求單獨會面並非「扭計」，又稱該黨
將於周四召開中央委員會會議，決定
是否參與上海之行。

反對派絕食 圍觀「小貓三四隻」 袁國強：特首「愛國愛港」要求清晰
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
主席曾鈺成早前稱，民望高者即使不愛國
愛港，也有機會「入閘」參選特首。律政
司司長袁國強昨日強調，愛國愛港這要求
是非常清晰的：「我相信香港人在這方面
也有共識。試問有誰想選一個不愛自己地
方、不愛香港的人做行政長官呢？」
袁國強昨日出席由公民教育委員會及民

政事務局主辦的「有問有答《基本法》問
答比賽」決賽暨頒獎禮後，被問及特首是
否必須愛國愛港時強調，要成為特首候選
人，需要具備很多條件，包括要有相當的
能力，而民望也相當重要，愛國愛港的要

求是非常清晰的：「我相信香港人在這方面也有共識。試問有誰想選一
個不愛自己地方、不愛香港的人做行政長官呢？」

政改偏離基本法 違憲受法律挑戰
他在活動上致辭時，重申任何政改方案，如果偏離基本法的規定，例

如建議的提名方法是繞過或削弱按基本法授權提名特首候選人的提名委
員會，不但有可能屬違憲行為，更可能受到法律挑戰，希望大家在基本
法的基礎上，在尚餘1個月的諮詢期內踴躍發表意見。
署理政制及內地事務局局長劉江華在另一場合被問及該問題時表示，

很難想像不愛國愛港者擔任行政長官，這是普通常識。在具體如何定義
上，他解釋，基本法中已有不少具體條文的內涵引申出「愛國愛港」的
要求，譬如第四十三條要求特首對中央及特區的「雙負責」等。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派前
日發起絕食行動爭取所謂「真普選」，被
指為是次絕食的「幕後黑手」的天主教香
港教區榮休主教陳日君樞機昨日到場「聲
援」，稱「佔中」者絕食只是「被迫做唔
實際嘅嘢」，又聲言是代表天主教支持絕
食，自己已「做好準備」，惟現場圍觀市
民僅「小貓三四隻」，更無市民「響應」
參加。民主黨前主席李永達則聲言，他們
會提早「佔中」。

無市民響應簽「佔中」意向書
17名反對派成員前日開始在中環匯豐

銀行總行外紮營留守，進行「無限期」
絕食，直至身體無法負擔為止。絕食團
昨晚舉行首場「民主沙龍」，陳日君、
「佔中」發起人朱耀明，及牧師胡志偉
到場支持和演講，惟現場只得反對派
「圍威喂」，圍觀市民僅「小貓三四
隻」，比到場採訪的記者更少，更無任
何市民「響應」參加，或簽署「佔中」
意向書。
陳日君在發言時聲言，教宗方濟各要

求教友「走到邊緣」，與弱者一起，而

「所有香港人都係弱者」，「得唔到普
選好淒涼，被迫做唔實際嘅嘢（絕
食），但係好有意義，為所有香港人民
受的苦（而絕食）」，又聲言自己是代
表整個天主教支持絕食，並「做好準
備」，會在適當時間參與。

會否參與「佔中」陳日君稱「慢慢睇」
被問到會否參與「佔中」，陳日君則

稱「要一步步來，慢慢睇」，不希望
「佔中」發生，認為需找到一個符合
「國際標準」的普選方案。
胡志偉則語帶威嚇地稱，在爭取民主的

道路上，「每個人或多或少都要付出代
價……從來唔做激烈行為，你(市民)就有問
題」。工黨主席李卓人附和稱，「唔激就
唔係人」。民主黨前主席楊森亦直認，就
是要透過絕食，呼籲市民參與「佔中」。
參與絕食的李永達聲言，不少市民已

「等唔切」，正計劃今年7月1日率先
「佔中」，最少進行至翌日下午，令政
府感受壓力，認清民意，又聲言越早採
取大規模抗爭行動，始能令中央越早考
慮是否要改變「保守底線」。

■袁國強強調，愛國愛港這
要求是非常清晰的。

■莊成鑫 資料圖片 ■周浩鼎 資料圖片■龍子明 資料圖片 ■梁宏正 資料圖片 ■鄭重科 資料圖片 ■甄韋喬 資料圖片

■ 劉 江 華
（左）強調，
立法會議員有
責任把握契機
達成共識，令
香港市民能一
人一票選出特
首。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝


